



AmCham enfatiza la necesidad de nombrar a personas técnicas e independientes para la Superintendencia de Competencia

Últimas noticias

Cayalá presenta los primeros bonos vinculados a la sostenibilidad en el sector inmobiliario en Centroamérica



A más de 500 días del secuestro de inocentes por Hamas en Israel. Guatemala hace llamado contra el terror





AmCham enfatiza la necesidad de nombrar a personas técnicas e independientes para la Superintendencia de Competencia

La Cámara de Comercio Guatemalteco-Americana (AmCham Guatemala) organizó el foro "Implementación de la Ley de Competencia: Calidad, Transparencia y Buenas Prácticas", con el objetivo de analizar los desafíos y oportunidades en el nombramiento del Primer Directorio de la Superintendencia de Competencia.

Durante el evento, expertos en derecho de la competencia, exfuncionarios y representantes de la sociedad civil destacaron la importancia de que este proceso sea técnico y basado en la meritocracia, garantizando la selección de personas objetivas con trayectoria y reconocimiento público.

Se resaltó la necesidad de que la sociedad civil y el sector privado participen activamente en la vigilancia del proceso. Considerando que actualmente, ya se encuentra la primera fase en implementación y el 28 de febrero, finaliza el plazo para que los profesionales presenten expedientes para el cargo de Superintendente de Competencia. Hay tres entidades para titulares BANGUAT, Ejecutivo y Congreso.



El primer panel, "La importancia de un Directorio técnico e independiente", se abordaron los desafíos operativos y regulatorios que enfrentará la Superintendencia, así como las mejores prácticas en la conformación de entidades regulatorias.

El segundo panel, "El rol de las entidades nominadoras y su responsabilidad", se analizaron los procesos de convocatoria pública, se exploraron los retos que tienen las autoridades nominadoras en la selección del directorio y se resaltó la importancia de la transparencia en la selección de autoridades.

"En aras del fortalecimiento del clima de negocios para la atracción de inversión y generación de empleo, es fundamental que los procesos de selección estén basados en criterios meritocráticos y transparentes.", afirmó Waleska Sterkel de Ortiz, directora ejecutiva de AmCham Guatemala.

Los profesionales que participaron en el foro expresaron los análisis de casos con base en sus experiencias en otros países, donde existe esta autoridad.

Además, manifestaron que una autoridad de competencia debe tener un mecanismo que promueva la certeza jurídica para las empresas y los usuarios.

Además, no puede politizarse.

AmCham Guatemala reafirma su compromiso de seguir promoviendo un clima de negocios favorable para la atracción de inversión y generación de empleo formal, aportando al desarrollo del país. Un proceso de selección adecuado fortalecerá la confianza y estabilidad del mercado, contribuyendo a un entorno de negocios más competitivo.

Carlos Antonio Morales Maza asume como nuevo viceministro Administrativo y Financiero del Mineco



Carlos Antonio Morales Maza, fue juramentado como nuevo viceministro Administrativo y Financiero del Ministerio de Economía (MINECO). En el ámbito académico cuenta con una Maestría en Gerencia Pública en el INAP-ICAP y una Licenciatura en Ciencias Económicas y Título Profesional de Economista por la Universidad Mariano Gálvez de Guatemala.

Ha sido catedrático en la Universidad Mariano Gálvez y en el Instituto Nacional de Administración Pública (INAP), compartiendo sus conocimientos sobre Economía, Administración Pública, Finanzas Públicas y Gestión de Control.

El funcionario cuenta con trayectoria en planificación, gestión financiera y control presupuestario. Su enfoque ha sido siempre mejorar la eficiencia institucional, liderando proyectos clave para la optimización de procesos administrativos y la implementación de buenas prácticas financieras en diversas entidades públicas.

A lo largo de su carrera, ha ocupado importantes cargos, entre ellos director Financiero y de Adquisiciones y Contrataciones, Ministerio de Economía; director Administrativo y Financiero, Dirección de Servicios Administrativos y Financieros del Ministerio de Gobernación; director Financiero, Secretaría de Planificación y Programación de la Presidencia.

Además de ocupar puestos clave en diversas instituciones como el Registro Nacional de las Personas (RENAP), Ferrocarriles de Guatemala (FEGUA), Instituto de Fomento Municipal (INFOM), Secretaría de Coordinación Ejecutiva de la Presidencia (SCEP), entre otras.



Festival del Asado en Guatemala

La Sociedad del Asado

Presenta al Festival del Asado en su 4ª Edición.

29 de marzo de 2025

Localidades

- VIP Q500*
- Juvenil VIP Q200*
- General Q350*
- Juvenil General Q150*



BAIC llega a Guatemala con innovación, calidad y tecnología avanzada

BAIC (Beijing Automotive Industry Corporation), una de las marcas automotrices líderes de China, anuncia su llegada a Guatemala con el respaldo de SikaMotors. Con más de 66 años de trayectoria y presencia en más de 80 países, se posiciona como una marca comprometida con la innovación, sostenibilidad y tecnología avanzada. Desde sus inicios, ha establecido alianzas estratégicas con marcas premium de origen alemán y coreano, consolidándose como un referente global en tecnología, diseño y seguridad que ahora llega al país para ofrecer soluciones de movilidad confiables y eficientes.

“Nos enorgullece traer a Guatemala una marca con una amplia trayectoria y reconocimiento internacional. BAIC, combina ingeniería de alta calidad y diseño vanguardista, ofreciendo vehículos eficientes, seguros y modernos. Estamos seguros de que su llegada transformará la experiencia de movilidad en el país”, expresó Juan Esteban Sierra, gerente de Operaciones de SikaMotors.

BAIC: Herencia Milenaria de Innovación

Bajo su filosofía de "Herencia Milenaria de Innovación", BAIC es una marca que ha sido reconocida por su calidad gracias a su fuerte enfoque en tecnología de punta, seguridad y eficiencia.

Entre los modelos disponibles en Guatemala se encuentran el X35, ideal para familias jóvenes que buscan comodidad y seguridad; X55, disponible en dos versiones, que combinan estilo y rendimiento; X7, un SUV sofisticado y espacioso, ofrece lujo y tecnología; y BJ30e, para los espíritus aventureros, este SUV 4x4 es la combinación perfecta entre robustez y tecnología, cada uno diseñado para adaptarse a las necesidades de los conductores modernos.



Para quienes buscan confort, comodidad en una marca con amplia experiencia y confianza, BAIC es la opción.

La opción BAIC permitirá una serie de valores agregados que le brindarán seguridad durante su trayecto y tendrá la certeza de resguardo de sus seres queridos.

“BAIC se diferencia por su combinación de tecnología avanzada, diseño vanguardista y precios competitivos, esta es una nueva opción pensada para familias jóvenes y aventureros que buscan un vehículo seguro, moderno y versátil, ofreciendo una propuesta de valor que equilibra lujo eficiencia y accesibilidad”, concluyó Maycol Roblero, jefe de Agencia.

También se destaca el fuerte enfoque en innovación incorporando características con sistemas de conectividad inteligente, asistencias de manejo y pantallas táctiles de alta resolución, opciones de motorización híbridas, seguridad avanzada con sistemas como cámaras de 360°, control de estabilidad, frenos ABS, estos son algunos de los beneficios e innovaciones de los vehículos de la marca BAIC.

Para más detalles sobre los modelos disponibles de BAIC en Guatemala, las personas interesadas pueden comunicarse al PBX 2420 2222 o acercarse a la Boutique en Plaza Madero Z10, y la Agencia principal en 20 calle 16-66 zona 10, Cdad. de Guatemala.



HogaRES: Proyecto ganador del Reconocimiento a la Sostenibilidad Empresarial 2024

El Proyecto HogaRES recibe el Reconocimiento a la Sostenibilidad Empresarial 2024 de AmCham Guatemala en la categoría social, destacando su impacto en las comunidades.

El proyecto fue presentado junto a varias empresas el 22 de febrero de 2024. Este proyecto permite mejorar la calidad de vida de las familias guatemaltecas.

La Cámara de Comercio Guatemalteco-Americana (AmCham Guatemala) celebró la XIX edición del Reconocimiento a la Sostenibilidad Empresarial, galardonando a iniciativas que promueven el desarrollo sostenible y el bienestar social.

Este año, el Proyecto HogaRES destacó como único ganador en la categoría social, una distinción que subraya su impacto positivo en las comunidades guatemaltecas.

La convocatoria, lanzada en junio, recibió 31 propuestas de 20 empresas socias, evidenciando el compromiso de AmCham y sus miembros con la Responsabilidad Social Empresarial (RSE).

Los proyectos presentados abarcaron diversas áreas, desde sostenibilidad ambiental hasta desarrollo comunitario, pero fue HogaRES quien logró captar la atención del jurado por su enfoque integral y colaborativo.

Un ejemplo de responsabilidad social

HogaRES no solo se erige como un ejemplo de responsabilidad social, sino también de cooperación interinstitucional. Su éxito es posible gracias al apoyo de importantes aliados como Coca Cola, Terra Firme, Génesis Empresarial, La Unión, Corporación Multi Inversiones (CMI), Banco Industrial, Instituto del Cemento y del Concreto de Guatemala, Hábitat para la Humanidad, TECHO, Global Communities Mano a Mano, CBC, y Breakthrough Action.

Estos socios estratégicos han permitido a HogaRES fortalecer su intervención en comunidades vulnerables, abordando necesidades esenciales de vivienda, infraestructura y desarrollo social.

Gracias a estas alianzas, el proyecto ha impactado positivamente en la calidad de vida de numerosas familias, brindándoles oportunidades para un mejor futuro.



Un incentivo para seguir creciendo

Este premio representa más que un logro para HogaRES, es un testimonio del poder de la colaboración y del compromiso con el desarrollo sostenible.

La categoría social, donde fue distinguido, evalúa aquellos proyectos que transforman comunidades, generando un impacto duradero.

AmCham Guatemala continúa promoviendo estas iniciativas, destacando cómo el sector privado puede ser un motor de cambio positivo.

HogaRES, con su modelo de gestión colaborativo, sirve como inspiración para futuras propuestas enfocadas en la sostenibilidad social.

Según datos del XII Censo Nacional de Población y VII de Vivienda (2018), el 26.5% de viviendas en Guatemala enfrentan un déficit cualitativo, de las cuales 843,958 viviendas aún cuentan con piso de tierra. El piso de tierra está directamente relacionado a la existencia de parásitos, bacterias, enfermedades gastrointestinales y respiratorias, alimentando el círculo vicioso de la salud y la pobreza.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Ciencia y tecnología para la preservación de los idiomas indígenas



Expertos destacados en el campo de la sociolingüística, la educación bilingüe y la tecnología digital, compartieron sus conocimientos en el conversatorio *"Ciencia y tecnología para la preservación de los idiomas nacionales"* organizado por la Secretaría Nacional de Ciencia y Tecnología (Senacyt) y la Academia de Lenguas Mayas de Guatemala, como parte del Día Nacional de los Idiomas Indígenas.

Gabriela Montenegro, secretaria nacional de Ciencia y Tecnología, subrayó la importancia de preservar los idiomas indígenas para fortalecer la identidad y el desarrollo de las comunidades indígenas. *"La tecnología, como un nuevo lenguaje, se presenta como una herramienta clave para documentar y revitalizar los idiomas indígenas, acercándolos a las nuevas generaciones"*, destacó.



El conversatorio contó con la participación de la Licda. Karyn Choy, quien presentó una aplicación móvil destinada a reducir la mortalidad materna; el MSc. Marvin Paulino Ixtetelá Yojcóm, magíster en Educación Bilingüe Intercultural, quien ha coordinado y desarrollado un proyecto sobre innovaciones metodológicas en la enseñanza-aprendizaje del idioma tz'utujil; la MSc. Sonia Raymundo, Maya q'anjob'al, especialista en sociolingüística y género, quien presentó una biblioteca virtual con textos en idiomas indígenas; y el Lcdo. Manuel de Jesús Mendoza, autor del libro de sinónimos y antónimos del idioma maya Popti'.

Ángel Santiago de León, presidente de la Academia de Lenguas Mayas de Guatemala, enfatizó que la preservación de los idiomas indígenas no solo implica transmitir conocimientos de generación en generación, sino también mantener saberes esenciales para la sostenibilidad y la convivencia armoniosa con la naturaleza.

El uso de la ciencia y la tecnología para la preservación de los idiomas indígenas abre nuevas oportunidades para las comunidades, permitiendo que las nuevas generaciones se conecten con sus raíces y continúen transmitiendo el conocimiento ancestral, mientras aprovechan las ventajas de la era digital.



A más de 500 días del secuestro de inocentes por Hamas en Israel.

Guatemala hace llamado contra el terror

La Comunidad Judía de Guatemala (CJG), la Embajada de Israel en Guatemala y amigos de Israel, se reunieron en solidaridad, en la Plaza Estado de Israel, zona 9, para marcar 506 días en cautiverio de civiles inocentes israelíes y de otras nacionalidades, quienes fueron secuestrados desde el 7 de octubre 2023 por la organización terrorista de Hamas.

Se condenó enérgicamente el brutal asesinato de Shiri Bibas (32 años) joven madre de Kfir (9 meses) y Ariel (4 años), quienes estando secuestrados fueron asesinados a sangre fría desde noviembre 2023 (negándose Hamas a devolver sus cuerpos en todo este tiempo). Yarden Bibas (esposo y padre de los menores), es el único sobreviviente de la familia inmediata, habiendo Hamas asesinado también a sus suegros.



Además, se repudió el asesinato, por Hamas, de Oded Lifshitz (84 años), quien era un activista por la paz, ampliamente conocido por su labor humanitaria de llevar a palestinos desde Gaza a recibir tratamientos médicos en Israel. Sus restos, al igual que los de la familia Bibas, fueron devueltos a Israel el pasado 20 de febrero 2025, luego de ser exhibidos en un macabro desfile público en una plaza de Gaza, donde familias enteras se reunieron para celebrar y mostrar su apoyo a Hamas.

Durante la ceremonia conmemorativa, se rindió tributo a los más de 1,200 inocentes asesinados el 7 de Octubre, así como de los más de 840 soldados caídos desde el inicio de esta guerra.

La CJG hace un llamado a ser las voces de quienes no pueden hablar, uniendo esfuerzos contra el terrorismo, y exigiendo la inmediata liberación de los 63 secuestrados que aún permanecen en Gaza, privados de su libertad por más de 16 meses y sometidos a torturas inimaginables.



Alex Barac, Presidente de la Comunidad Judía en Guatemala, expresó: *"Estamos hoy reunidos acá para honrar la memoria de los rehenes quienes han sido torturados y asesinados por Hamas, una organización terrorista sin ningún tipo de respeto por la vida. Hemos sufrido, a lo largo de esta guerra, pérdidas de soldados y civiles por igual, pero particularmente esta semana nos toca llorar y recordar a la familia Bibas. Es una situación que nos llena de dolor, tristeza, y de rabia. Demandamos la inmediata liberación de todos los secuestrados."*

Por su parte, Alon Levi, Embajador de Israel en Guatemala dijo: *"Quisiera agradecer en el nombre del Estado de Israel al pueblo guatemalteco por el apoyo y solidaridad que siempre han brindado a Israel y al pueblo Judío, especialmente desde los días tan difíciles que nos ha tocado enfrentar desde el 7/10."*



Cayalá presenta los primeros bonos vinculados a la sostenibilidad en el sector inmobiliario en Centroamérica

Grupo Cayalá reafirma su compromiso con el crecimiento financiero y la sostenibilidad al lanzar bonos vinculados a la sostenibilidad, una innovadora alternativa de inversión que

fortalece el mercado bursátil del país y promueve el desarrollo ambiental responsable. Esta inversión está diseñada para todos los guatemaltecos que estén interesados, y pueden alcanzar una rentabilidad anual del 7.5%.

¿Qué son los bonos vinculados a la sostenibilidad?

Los bonos vinculados a la sostenibilidad son instrumentos de deuda diseñados para financiar exclusivamente proyectos con impacto ambiental positivo. En el escenario financiero global, estos bonos han cobrado relevancia al ofrecer un equilibrio entre rentabilidad y responsabilidad ecológica, atrayendo a inversores comprometidos con un futuro más sostenible. A nivel internacional, la emisión de estos bonos ha crecido exponencialmente debido a sus beneficios duales: permiten a los inversionistas apoyar iniciativas sostenibles sin sacrificar la rentabilidad. Cada vez más empresas, tanto públicas como privadas, adoptan este modelo como parte de sus estrategias de inversión a largo plazo.

Grupo Cayalá: Pionero en la emisión de bonos vinculados a la sostenibilidad en Guatemala. En un hito histórico para el país, Grupo Cayalá anuncia oficialmente la emisión de bonos vinculados a la sostenibilidad a partir de febrero de este año. El objetivo es recaudar fondos para proyectos nuevos y en desarrollo que aporten beneficios ambientales significativos y contribuyan a una economía más sostenible.

Esta emisión ofrece una atractiva oportunidad para inversionistas locales y extranjeros interesados en diversificar su portafolio con una alternativa rentable y de impacto positivo. Con esta iniciativa, Grupo Cayalá no solo amplía la oferta de ahorro e inversión, sino que también fortalece el mercado bursátil guatemalteco.

Transparencia y respaldo en la emisión. La emisión de estos bonos se realiza en colaboración con la Bolsa de Valores de Guatemala, garantizando transparencia y acceso al mercado local. Asimismo, IDC Valores, S.A., consultora especializada en inversiones, brinda asesoría estratégica en este proceso. Además, el Registro de Valores Mercantiles asegura el cumplimiento de todos los requisitos legales y normativos.

Si bien el sistema bancario no participa directamente en esta emisión, las instituciones financieras y las autoridades gubernamentales desempeñarán un papel clave en la regulación y supervisión, garantizando que los fondos recaudados se utilicen eficientemente en proyectos sostenibles.



Rentabilidad y solidez de la inversión. Los inversionistas de estos bonos vinculados a la sostenibilidad recibirán una tasa de interés del 7.5%, con un bajo nivel de riesgo y una rentabilidad garantizada gracias a la solidez financiera de Grupo Cayalá. La emisión total ascenderá a 50 millones de dólares, asegurando el capital necesario para la expansión y el desarrollo de Ciudad Cayalá, informó el presidente de Grupo Cayalá, Héctor Leal.

Para reforzar la transparencia y garantizar la correcta administración de los fondos, se implementarán mecanismos de control en coordinación con el Fideicomiso de Administración de Garantías, la Bolsa de Valores de Guatemala y la Administración de Grupo Cayalá. Estos esfuerzos asegurarán que los recursos sean utilizados exclusivamente en el crecimiento sostenible de Ciudad Cayalá.

Compromiso ambiental y certificaciones: los proyectos financiados con esta emisión están alineados con objetivos ambientales clave, incluyendo la reducción del impacto ecológico, la preservación de áreas verdes y la optimización del uso de energía y agua. Para garantizar una gestión ambiental responsable, Ciudad Cayalá está implementando la certificación ISO 14001, un estándar internacional que refuerza sus prácticas de sostenibilidad. Además del compromiso de continuar anualmente con el informe de Segunda Opinión elaborado por la calificadora PCS Pacific Corporate Sustainability, el cual evalúa las métricas de impacto ambiental y el avance en la contribución a los ODS durante toda la vigencia del Bono Corporativo Vinculado a la Sostenibilidad.

Con esta iniciativa, Grupo Cayalá consolida su liderazgo en el desarrollo urbano sostenible, mejorando la plusvalía y rentabilidad de sus proyectos y generando beneficios económicos y reputacionales. Este compromiso con la sostenibilidad no solo impulsa el crecimiento de la empresa, sino que también contribuye al desarrollo de un futuro más verde para Guatemala.

Grupo Cayalá ha liderado iniciativas sostenibles a través de su programa ECO-CAYALÁ, desde el 2015, enfocado en la responsabilidad ambiental y social. Su modelo de sostenibilidad se rige por tres pilares fundamentales: Nuestra Ciudad, Nuestra Razón de Ser y Nuestro Medioambiente. La emisión de bonos vinculados a la sostenibilidad es un paso más en su estrategia de largo plazo para integrar prácticas más eco-friendly en el desarrollo urbano. Con este hito, Grupo Cayalá demuestra que es posible combinar rentabilidad, crecimiento económico y responsabilidad ambiental, marcando un precedente en la historia financiera del país. La emisión de bonos vinculados a la sostenibilidad no solo refuerza su compromiso con el medioambiente, sino que también abre nuevas oportunidades para inversionistas que buscan generar impacto positivo mientras aseguran una rentabilidad atractiva.